

Lo que hay de verdad es que los diarios comentan, a veces, errores, como en este caso de "El Diario Ilustrado", al conceder los honores de un editorial a un discurso insignificante, que no valía la pena de ser comentado, dada la debilidad de las razones que en él se exponían. Pero, cualquiera que conozca lo que es el manejo de un diario, sabe que, muchas veces, los redactores no tienen un tema de actualidad que llame la atención y se cuelgan — como dicen ellos — de cualquier cosa para comentarla.

Es lo que ha ocurrido en este caso desgraciado.

El señor Godoy. — Ojalá que eso no vuelva a ocurrir.

¡Que tenga más temas!

El señor Silva (don Luis). — Ahora, en cuanto a los conceptos que pueda tener el honorable señor Godoy respecto a "El Diario Ilustrado", creo que ellos están de sobra compensados con la idea que en el diario se tiene de Su Señoría.

El señor Toro (Vicepresidente). — Solicitud el asentimiento de la Honorable Cámara para conceder cinco minutos al honorable señor Allende.

Acordado.

Puede usar de la palabra Su Señoría.

25. — ACTUALIDAD POLÍTICA. — RESPUESTA AL HONORABLE SEÑOR BOIZARD.

El señor Allende. — Desde luego, declaro que le avisé al honorable señor Boizard y yo pensaba, en el breve tiempo de cinco minutos, hacerme cargo de sus observaciones. Lamento que no esté presente en este momento.

El señor Garretón. — Ahí viene el honorable señor Boizard.

El señor Allende. — Agradezco la deferencia que ha tenido el honorable señor Boizard para reconocer mi honradez política.

He dicho que la Falange Conservadora, en su actitud política en la Honorable Cámara, ha evidenciado contradicciones violentas y he dicho también que la Falange Conservadora ha demostrado no tener una

línea precisa y clara al apoyar la candidatura presidencial del señor Ross.

Hay una diferencia fundamental entre esa entidad y el Partido Socialista, y es la siguiente:

La Falange Conservadora depende del Partido Conservador, es sólo la juventud de ese Partido y, por lo tanto, el Partido Conservador tiene tuición sobre su acción, sobre su orientación.

El señor Boizard. — Ha nacido en el Partido Conservador, honorable Diputado.

El señor Allende. — Y hay una diferencia fundamental entre el apoyo que la Falange Conservadora da a la candidatura presidencia del señor Gustavo Ross, después de haberle reconocido en documento público insensibilidad humana, y al apoyo que nosotros prestamos al señor Aguirre Cerda.

Con esa honradez política que me reconoce el honorable señor Boizard, declaro que si el Partido Socialista hubiera reconocido en el señor Aguirre insensibilidad humana, yo habría roto el ritmo de mi vida dentro del Partido a que pertenezco y no habría apoyado esa candidatura.

El señor Boizard. — ¡Me permite, honorable Diputado?

—Hablan varios señores Diputados a la vez.

El señor Allende. — Existe una diferencia fundamental. El señor Ross representa en el país a la oligarquía financiera y bancaria; ha sido siempre un hombre cuya vida ha estado en torno de los grandes negocios y peculados; es un hombre cuyas declaraciones políticas avergüenzan a todo chileno, ya que se ha expresado en forma bien dura en contra de los hombres de trabajo...

El señor Prieto Concha. — Eso no es efectivo...

El señor Verdugo. — Se ha publicado en el diario de Sus Señorías...

El señor Prieto Concha. — Repito a Su Señoría que eso es inexacto.

El señor Allende. — Esto avergüenza a los chilenos. Pues bien, yo le pregunto al honorable señor Boizard ¿qué punto del programa del Frente Popular le merece alguna objeción?

Yo le pregunto al honorable señor Boizard, si acaso, ubicado Su Señoría dentro de los programas, deseos y aspiraciones de la Falange, no pudiera apoyar todo el programa del Frente Popular, que va en contra del imperialismo y de una oligarquía criolla que ha estado constantemente sirviendo sus intereses en desmedro de las grandes esperanzas y anhelos nacionales!

Yo digo que nada puede detenerlos para estar junto a nosotros; le bastaría romper el cordón umbilical al Partido Conservador para que, con cristiana verdad, se uniera al Frente Popular.

Para qué recalcar e insistir en que el Frente Popular es un movimiento esencialmente democrático, cuya base principal de lucha está orientada contra el imperialismo y contra la oligarquía. La nueva conciencia nacional que ha formado el Frente Popular evidencia, que todos los hombres que producen y laboran, que todos aquellos que viven de un jornal o de un salario, tienen que estar junto a nosotros en esta gran jornada de liberación nacional, de reconquista de nuestras riquezas, únicamente de tener una efectiva y real libertad política.

Somos un pueblo semifeudal, de economía semiincipiente, sujeto al vasallaje del imperialismo; por eso hemos dicho que nuestra acción está encaminada a iniciar la segunda independencia nacional.

Si nada puede objetar el honorable señor Boizard a nuestro programa, en su aspecto político y económico, yo quiero también discipular la única duda que a él como católico pudiera quedarse. El Frente Popular ante el problema de la conciencia individual, ante la fe, ante la necesidad de creer, de algunos hombres, ante su veneno interno, se declina respetuoso. Sólo declararíamos, con absoluta franqueza, que combatiremos a la Iglesia cuando ésta transforme su poder espiritual en un poder político, al servicio de determinada causa. Los cristianos de verdad, nada tienen que temer, y todos los hombres honrados de este país que comprenden lo que somos tendremos que estar junto con nosotros en la lucha entabillada contra una clase y una casta que sólo busca la satisfacción de sus menguados intereses en contra de...

El señor Toro (Vicepresidente). — Ha terminado el tiempo concedido por la Honorable Cámara a Su Señoría.

Se levanta la sesión.

—Se levantó la sesión a las 19 horas y 30 minutos.

E. L. Vega R.
Jefe accidental de la Redacción